
 

Association  A C O U M P A G N A  
Centre Social du Centre Ville rue Pasteur Prolongée 
05000 Gap 

 
 

 
Date du CA :  Jeudi 7 mai 2020 Lieu : par visioconférence A  20H 00 Date posée du prochain CA : 8 juin 2020 à 20h 
 
Membres présents : Paule Girousse, Sophie Schall, Carole Chassard, Sébastien Gimbert, Jacques Olive, Laurence Perreau, Isabelle Nowicki, 
Josy Pailhez  

 
Membres absents et excusés :  
 
Adhérents invités :  Joris Faribault                                                          Secrétaire de séance du jour : Isabelle Paule Laurence 
 
 
 

 COMPTE-RENDU N° 35 
 
 
Sujet 1) de l’ordre du jour :  Trésorerie/Paule 
 
Discussion : Aide d’une personne extérieure au collectif  pour alléger la tâche du trésorier sur la comptabilité antérieure : 

JORIS FARIBAULT (contrôleur de gestion de métier) SERA PRÉSENT POUR SE PRÉSENTER ET RÉPONDRE A VOS 
QUESTIONS EN DEBUT DE CA/ Sébastien 

Nécessité de la clôture des comptes et d’avoir les pièces comptables 2019 pour le Département et le rapport financier de 
l’AG/Laurence 

La fermeture du compte NEF. Quid? 
 

 



Présentation de Joris FARIBAULT. 
Objet de la présence de Joris : soutien pour produire les états financiers 2019 pour le mois de juin prochain. 
Ce weekend est prévu avec Sébastien, trésorier, qu’ils  travaillent ensemble sur nos documents comptables. 
Besoin des accès aux données bancaires. Les membres se positionnent pour donner leur accord,  
L’AG permettra de valider le rapport financier (année 2019), et celui-ci pourra en outre être fourni au Département 
 
Discussion pour la rémunération de cet intervenant extérieur à l’association. Poser la question à Profession Sport, pour connaitre les modalités 
d’une éventuelle rémunération à Joris qui nous donnera une estimation de son temps et tarif 
 
Est soumis l’idée de faire intervenir une fois l’an quelqu’un qui nous viserait les comptes, afin de soutenir et de rassurer les trésoriers et 
l’ensemble du CA 
 
Décision :  
le CA valide l’aide et  le partage des données bancaires et comptables avec M. Joris FARIBAULT. 
A la vue des documents, il pourra nous donner une estimation du temps nécessaire et du taux horaire qu’il facturera. 
Laurence demandera à Profession Sport les éléments d’une telle rémunération. 
 
Accord pour la dernière idée soumise de faire appel une fois l’an à quelqu’un qui validerait les comptes. 
 
La fermeture du compte NEF n’est pas encore actée. Attente d’un contact avec Aurore. Laurence a tenté de se mettre en lien pour soutien. A 
suivre.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sujet 2) de l’ordre du jour : présentation aux membres du CA de l’avancée de l’écriture du projet et validation des propositions 

en vue de L’ AG et sa préparation /Paule 
 
Discussion : en visio? framadate, modalités, contenus,  
 
Sandrine en amont du ca: Proposition que l’A.G soit en juillet ou août et physique car : des personnes avancent sur le nouveau projet asso, qu’ils 
ont peut être de partager avec support, en présentiel aux autres. Trop de visio peut déshumaniser ce moment important que nous devons utiliser 
pour apprendre à rassembler les gens avec intelligence pour les rendre actifs etc (cf rapport de Mélanie Tocqueville). Pour le qui? je propose 
toutEs les personnes qui ont travaillé sur le projet asso+ ca+volontaires. Pour cela il faut savoir en amont le quoi, pourquoi, comment transmettre 
aux adhérents, bref le fond avant de proposer une forme avec des volontaires  
Mais quand sera t il des autorisations aux rassemblements quand au nombre de personnes autorisées? Laurence 
 

 



Date :Laurence propose une AG avant l’été notamment par rapport à la validation des comptes qui doit être transmis au Département et au vu 
du rapport moral et financier à transmettre aux membres. L’Ag permettra aussi d’exposer à tous et de valider les propositions de la réécriture du 
projet début juillet. 
La date proposée est fin juin, début juillet. Isabelle a des doutes au vu des relais du projet.  
Paule expose les propositions réfléchies par le groupe écriture du projet. 
 
Concernant les modalités, il nous semble, au vu des règles sanitaires qu’une Ag à 15/20 n’est pas envisageable à ce jour physiquement: visio 
envisagée pour les personnes au delà du nombres autorisé, avec en amont un écrit à chaque adhérent pour expliquer les nouveautés.  
 
Proposition de Contenu de l’AG : 
 
1-Validation du rapport financier et moral (des activités) de l’année écoulée. 
 
2--Présentation d’une partie du nouveau projet associatif : 
 
Nouvelle gouvernance avec création de 3 instances : 
Communication interne (administratif, téléphonie, internet...) 
Communication externe (partenariat,..) 
Trésorerie (comptabilité,subvention...) 
 
Nouvel “organigramme” des Adhérents :    Adhérents actifs : statut décisionnaire  
Adhérents observateurs (nouvel adhérent/ancien actif) : statut de consultant 
Adhérents donateurs    (précision sur les dons pas de déduction fiscale lorsqu’on fait un don à l’association) 
 
3-Positionnement des adhérents  
4-Réflexion et validation des actions à venir avec la... 
5-Construction en parallèle d’un budget prévisionnel 
 
6- Election du bureau (pas évoqué mais à discuter tout bientôt!) 
 
Concernant la date et le framadate, proposition d’un créneau  en fin de journée et soirée, plutôt que le dimanche. 

 



 
Décision : Validation par les quatre personnes hors groupe projet des propositions faites concernant les adhérents, leur accès aux outils et les 
retraits /restriction en lien avec leur choix d’adhésion;  
Isa fera un framadate pour fin juin début juillet sur le créneau retenu de fin de journée, avec un mail incitant les adhérents à se positionner pour 
être présent dans la mesure où seront détaillées les grandes lignes du nouveau projet associatif qui leur demandera de se positionner à terme 
en tant qu’adhérent actifs, observateur, ou simple donateur.  
  
Un mail suivra pour préciser la date retenue et le contenu de l’AG avec la précision que les personnes qui ne seront pas positionnés sur la date 
retenue, seront contactées pour une présentation orale en plus d’un support écrit. 
 
La concertation sur le contenu de l’AG doit se préciser d’ici et avec le prochain CA, avec la nécessité d’établir comme d’hab les rapports. A 
chacun d’y réfléchir et de faire des propositions. Exemples : Paule et les offres d’emplois depuis un an. Laurence et le tableau sur l’activité 
professionnelle de chaque adhérent, le résumé des actions, du partenariat, etc.. 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Sujet 3) de l’ordre du jour : Comm externe/Laurence 
 
Oubli lors du dernier CA : Mail du Département pour appel à projet des 230 ans/Laurence 
 
Laurence retrouve et lit le mail d’invitation à participer à une journée festive le 4 juillet. Un peu tard...pour répondre avant ...le 31 mars. 
Confinement oblige c’est sans regret….Sébastien suggère quand même une réponse, par politesse. 
 
Décision : 
Abandon de l’appel à projet du département prévu le 4 juillet car sera annulé avec le confinement. 
Sébastien fera une réponse circonstanciée. 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Sujet 4) de l’ordre du jour :  Création d’une cellule de veille face à des situations problématiques dans l’exercice de notre 
métier/Jacques  
 

 



Discussion : Profiter de la force du collectif pour faire remonter des questions, des problèmes aux services concernés. 
 ex : Retards dans le paiement de l’APA lorsqu’il y a une réévaluation du plan d’aide... 

Faire passer une information aux adhérents afin qu’ils soumettent les problèmes rencontrés.. 
 
Décision : Catherine Leprince le fait déjà ainsi que la fepem. 

Pour l’APA et la réévaluation du plan d’aide : Afin de se faire rembourser pendant l'arrêt des versements, si le compte est en 
version dématérialisé, il faut envoyer toutes les fiches de payes des différents salariés au service de l’APA. 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Sujet 5) de l’ordre du jour : Idée d’un abonnement à zoom/ Laurence 
 
Discussion : Paule souhaiterait avant cela tester “discord “ à télécharger,  puis en créant son compte. Peut être lors d’un groupe de travail sur le 
projet. Solution alternative à zoom qui nous coûterait 14 euros.  
Proposition de Sébastien aussi avec Jitsi, français, équitable et gratuit. 
 
Décision : A tester l’un et l’autre les prochaines fois groupe de travail ou CA s’il se fait en visio 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Sujet 6) de l’ordre du jour : Proposition de participer à une visio-conférence de “Les Alpes d’Après”, mail de Cécile Onfray du 30 avril/Odile 
et Laurence 
 
“lesalpesdapres”, c’est une initiative collective et locale. Cécile Onfray (en lien avec Cath Leprince) est éducatrice et responsable du Réseau des 
Ass Mat. région Embrun-Guillestre-Briançon. Acoumpagna a été invitée à faire partie d’une Table Ronde sur le thème des anciens pendant et 
après le confinement. ça se passe ce dimanche 16h, en direct via Zoom. Cette “émission” a eu lieu dimanche dernier pour la première fois, est 
suivie par plus de 1000 personnes. Qui parmi vous serait disponible pour témoigner ? 
Ci dessous une piste de réflexion, envoyée hier par Cécile : 
 
… Suite à notre conversation , voici quelques questions qui pourraient vous inspirer pour un témoignage :  
Se présenter / votre métier en quelques mots 
Est-ce que le confinement a changé qqch dans votre travail ?  
Est-ce qu'il a changé votre perception de votre métier ?  
Avez-vous ressenti chez les personnes âgées, plus de solitude, d'inquiétudes ?  
Quelles seraient vos visions pour l'avenir ? Vers quoi tendre pour que la société soit plus inclusive ?  
Serait-ce intéressant de développer l'inter-générationnalité ?  

 



 
Voilà quelques pistes. Il y a un réel besoin que nous prenions en compte et entendions vos avis, visions pour l'avenir. 
... 
Merci pour vos réponses  ! 
 
Discussion : Qui serait intéressé d’y participer?  
Décision : Pas de personnes présentes ce soir répondant favorablement à une participation dimanche. La  démarche est cependant validée.  
Le mail de Cécile Onfray est envoyé par Paule à tous les adhérents afin qu’ils soient informés et répondent éventuellement ok pour cette 
participation, Laurence rappellera la personne ou lui adressera un message pour l’informer de cette communication. Elle joindra Odile aussi.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Sujet 7) de l’ordre du jour : Odile, question à Joris…  
 
Connaissez vous l’ESS ? Economie Sociale et Solidaire  
Merci, quelle que soit votre réponse. 
 
Discussion : Joris connaît le milieu associatif 
 
Décision : Sébastien lui en parlera ce week end. 
 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Fin de la séance à 23H20 

 


